

LA PROVINCIA

SEMANARIO CONSERVADOR

Precios de suscripción:

En Soria: una peseta trimestre.
Fuera de Soria: 1,25 id.—América: 2,50 id.
Número suelto 5 céntimos.

ADMINISTRACIÓN: COLLADO, 30.

Se publica los martes.

Director: D. León del Río.

Pago adelantado.

Para anuncios, reclamos, y esquelas funerales, dirigirse á la Administración.
Número suelto 5 céntimos.

REDACCIÓN: COLLADO, 49.

DIFERENCIA DE TRATO

Para nosotros la actitud del señor Villaverde no es una disidencia definitiva: es el resultado lamentable de una ofuscación pasajera, har-to castigada con la amargura que en el Sr. Villaverde ha de producir la responsabilidad de haber causado el la primera división de la mayoría conservadora.

Recuérdese una historia que aún no tiene un año de comenzada.

No se dividió el partido conservador por aquella crisis de Marzo; tan funesta en la marcha de nuestra política. No se dividió a pesar de aquellas elecciones tan penosas para los futuros diputados de la mayoría, por la sinceridad con que el Gobierno practicara la política que había anunciado. No se dividió el partido en las Cortes, a pesar de los intentos de dividirlo que elementos discoloros acreditaron en proposiciones incidentales y conjuraciones sombrías. No se dividió por la crisis de Julio, en que tan malos ejemplos se le dieron. No se dividió por la retirada de su jefe, por aquellos torrentes de tristeza desconsolada que el Sr. Silvela derramó sobre su parti-

do. No se dividió ni una sola vez, no flaqueó en una sola votación de Octubre a Diciembre, ni al abrir de nuevo sus brazos al Sr. Romero Robledo, exaltándolo a la presidencia del Congreso de los diputados, ni al resistir con energía a la obstrucción de los republicanos. No se dividió recientemente, en ninguna de las acometidas de la furia oposicionista... ¡Se ha dividido ayer, y se ha dividido después de un discurso del Sr. Villaverde! Conciencia como la suya, tan honrada y tan recta, ha de sentirse abrumada por la pesadumbre de tanta responsabilidad.

A la gran masa del partido, a esos conservadores ilustres que desde los tiempos gloriosos de Cánovas viven en nuestra iglesia y bajo nuestra bandera, sin secundar ninguna disidencia, sin inclinarse a ningún fulanismo, no se les puede ocultar que no ha habido reciprocidad en el trato ni total correspondencia de conducta.

Jamás faltó al Gobierno del señor Villaverde el apoyo de la mayoría. Se la llevó a una votación política tan significativa como la elección del Sr. Romero Robledo, y no faltó un voto. Se la sometió a la prueba de votar nominalmente unos

Presupuestos que, sobre todo en Guerra y en Gobernación, eran una rectificación de los anteriores, y la mayoría los votó nominalmente. Se la quiso probar en proposiciones incidentales que significaban hasta declaraciones de derecho constitucional, y, compacta, las votó la mayoría. Se le impuso aquel régimen difícilísimo de la obstrucción, con sesiones dobles y votaciones continuas, y, ni en una sola, flaqueó la mayoría. Se le habló de sesión permanente, y se mostró dispuesta. Se la solicitó a un acuerdo que pusiera término a aquella dificultad, y se apercibió a darlo, y lo hubiera dado si el Sr. Villaverde no hubiera desistido, retirándose del Poder. Un día, vivamente requerido por todas las oposiciones, se levantó a hablar el Sr. Maura, y tales fueron sus nobles declaraciones, que muchos de los votantes de ayer en contra del Gobierno, a él se llegaron para facilitararlo.

¿Qué ha sucedido ahora? En Diciembre no hubo necesidad de votar nada. En las votaciones de este año, en aquella que sobre el caso Nozalada aprobó la entereza de la defensa del concepto de gobierno que siempre ha tenido el partido con-

servador, no era posible que faltase el voto del Sr. Villaverde, ni tampoco podía faltar cuando se trataba de rechazar los ataques de los republicanos. Para votar con el Gobierno en esos casos no se necesitaba ser ministerial. Basta ser gubernamental. Ayer fué la primera vez en que el Gobierno planteaba a la mayoría una cuestión de confianza, y el Sr. Villaverde votó en contra.

¿Por qué? Porque un crédito que no puede exceder de once millones de pesetas, pero que no se puede concretar definitivamente, pues es incalculable el tiempo que ha de durar la necesidad, que no entraña aumento permanente alguno, que responde a una obligación de gobierno, cuya legitimidad reconoce el propio Sr. Villaverde, no tiene en los ingresos la dotación que él no quiere darle de los contribuyentes, a pesar de calcular éstos en cantidad muy superior a la cuantía máxima de aquel crédito.

Con sinceridad absoluta, ¿es lícito por eso dividir al partido conservador, inferir un daño gravísimo a esta probada y resuelta y grande mayoría conservadora? ¿Es posible, es lícito hablar por eso de deslinde de campos, ni establecer reclama-

para los atentos oídos de su auditor, al menos para los ojos distraídos de nuestros cansados lectores.

El barón Tristan de Champ-d'Hivers, el padre Raoul, nació en 1586, en las inmensas propiedades que su familia poseía en el Franco-Condado, en el bailiato de Aval; recibió la educación en extremo sencilla que se daba en aquella época, y llamado después por su rango a la corte de su majestad católica el rey de España, no tardó en obtener un regimiento y solo de vez en cuando iba a su provincia.

Tristan de Champ-d'Hivers pasaba en buena ley por uno de los más apuestos caballeros de su época; así es que sus triunfos fueron numerosos y ruidosas sus aventuras; pero su corazón, aspirando sin duda a más sólidos afectos, no había dejado de permanecer libre entre estas aventuras pasajeras.

Tristán llegó a los veinticinco años y pensaba en el casamiento, no por amor a una mujer, sino para perpetuar su raza cuando fué llamado al Franco-Condado por su padre moribundo.

Apenas llegó manifestóse en el estado del enfermo una sensible mejoría, y por algún tiempo al menos, se halló fuera de todo peligro.

pero no pueden haberos engañado a vos mismo?...
—¿Cómo os habrías podido salvar de ese gran desastre donde pereció el barón de Cham-d'Hivers? Supongo que me diréis que un fiel servidor lo arrojó todo por salvaros del incendio...

—Sí; el intendente de mi padre, un hombre honrado que se llamaba Marcelo Clement, y del que durante mucho tiempo creí yo que era su hijo. ¿Qué veis de extraño y de imposible en esto, capitán?

—Nada, seguramente; la cosa me parece muy sencilla; pero hay otra que lo es mucho menos...

—¿Cuál?

—Esta: ¿Cómo es que ese desinteresado intendente, ese fiel servidor, después de haberos salvado, sin duda con peligro de su vida, de enmedio de las llamas, cómo es que en vez de gritar en voz muy alta:

—He salvado el último vástago de la noble casa de Champ-d'Hivers! —He salvado al heredero de una fortuna inmensa! Aquí está! ¡Vive para guardar y sostener su rango entre los grandes barones del Franco-Condado!... os envolvió en la oscuridad, os educó como hijo suyo, os hizo

llevar su nombre, y hoy solamente, al cabo de veinte años, venis a reclamar el título y la herencia de vuestros antepasados?... Convenid en ello, señor; to-

ción de mejor derecho á ostentar programas y banderas? No, y nosotros confiamos en la eficacia de la meditación cuando un entendimiento claro la aplica á dirigir una recta voluntad.

(De La Época.)

LO DEL TEATRO

Con mucho gusto hemos leído los razonados y bien escritos artículos que el señor Granados ha publicado en el *Noticiero de Soria*, referentes á la conveniencia de que en nuestra capital haya un Teatro y á la posibilidad que existe de construirlo.

Ambos extremos los demuestra cumplidamente el Sr. Granados; estamos de acuerdo con su opinión y dispuestos á cooperar en cuanto de nosotros dependa á que esa idea se realice.

¿Pero llegará á ser una realidad?

Mucho nos tememos que no, y en verdad que celebraríamos equivocarnos.

No se fundan nuestros temores en que, como modestamente dice el Sr. Granados, *tenga mala mano para sacar pollos*, ni tampoco porque no existan en nuestra capital elementos sobrados para que el proyecto se realice.

Nuestros temores se fundan en lo que de algunos años á esta parte viene sucediendo con otras iniciativas no menos dignas de aplauso, y que, acogidas al pronto con entusiasmos, han venido á convertirse después en desengaños.

Desgraciadamente la experiencia viene demostrándonos que en nuestra ciudad atravesamos un período de decadencia que, si Dios no lo remedia, caminamos á raso de gigante á nuestro aniquilamiento.

Nuestros antepasados no combatían tantos elementos como nosotros, y sin embargo, merced á su desinteresado patriotismo, con un espíritu de asociación que hoy no tenemos, constituyeron la sociedad «Económica Numantina de Amigos del País», que realizó en beneficio de Soria importantísimas mejoras.

Pero desde que para desdicha nuestra se extinguió por causas que ahora no hemos de exponer aquella patriótica sociedad, ¿qué obras, qué mejoras se han reali-

zadas debidas á la iniciativa particular? Ninguna.

Ha habido intentos laudables, se han manifestado iniciativas beneficiosas, pero todo se ha estrellado ante la indiferencia, ante la pasividad que nos domina y enerva. Y es que aquí vivimos fuera de la realidad, desconocemos lo que es el principio de asociación y mientras en todas las poblaciones se preocupan de su porvenir, aquí estamos entregados á la más indolente apatía, sin tener en cuenta que el que adelante no mira atrás se queda.

Doloroso es confesarlo, pero si todo el dinero que en nuestra capital se emplea en vicios, se empleara en algo útil, tendríamos teatro, tendríamos casino y disfrutaríamos de otras mejoras de que carecemos y de las que estamos bien necesitados.

Si todo el tiempo, todas las iniciativas que se emplean en nuestras disensiones, en molestarnos mutuamente, se emplearan en algo práctico, la manera de ser de nuestra ciudad cambiaría por completo.

Por estas razones desconfiamos del éxito, del proyecto del Sr. Granados.

Pero ello es que alguna vez hemos de salir del marasmo en que vivimos, y ojalá haya llegado ya ese momento y que nuestro pesimismo sea desmentido por los hechos.

Nosotros, como dejamos dicho, hemos de cooperar con entusiasmo á la iniciativa del Sr. Granados; hagan todos lo mismo y llegará á ser un hecho.

Bien nos parece que sea el Ayuntamiento el primero que acoja la iniciativa propuesta.

¿Lo hará? Esperamos.

UN RECUERDO

EN EL ALBUM DE MI MUJER

Los hombres dudarán, bella Tomasa, aunque mi firma dé por testimonio, que un lustro va á cumplir mi matrimonio y el mismo amor que te juré me abraza.

«Es, dirán, por ventura de otra masa que los hijos de Adán ese bolonio? La mujer más divina es el demonio, cuatro años y uno más dentro de casa.»

«No es Himeneo del amor verdugo? ¿Qué secreto especial ó que buleto, así aligera su pesado yugo?»

Mas solo esta respuesta les prometo: «Mi mujer no ha leído á Víctor Hugo... ni voy yo á los cafés: hé aquí el secreto.»

M. BRETÓN DE LOS HERREROS.

De momento.

LOS QUINTOS

Van y vienen en estos días por las calles de las capitales señaladas para su concentración, alegres y bulliciosos, aparentando olvidarse de la tristeza que impuso en su ánimo el recuerdo de la despedida del pueblo donde moran seres queridos que lloran amargamente su partida. Mientras la madre suspira por la separación temporal de su hijo que va á servir al Rey imponiéndose un obligado sacrificio por un patriotismo que admite y lamenta á la vez, ellos, los quintos, pasean agrupados por las calles, cantando á coro las mismas coplas que cada uno envuelto en su manta y con impulsos amorosos entonaba satisfecho, cuando en las plácidas y dulces noches de verano, después de terminadas sus tareas, iba á rondar bajo la ventana de su chica.

Muchos tienen una idea equivocada del ejército. Han oído hablar de la severa disciplina militar y se presenta á su imaginación hasta entonces concentrada en las pacíficas impresiones de su lugar, como algo fantástico y casi temible. Creen haber vivido hasta entonces, una vida libre, y les atormenta pensar en las horas que habrán de permanecer en el cuartel sujetos á la autoridad de un jefe responsable. Se figuran allá en su mente los ejercicios de instrucción y el manejo del sable y del fusil es algo que han de trocar temerosamente, en su mayoría, por los aperos que han servido de auxiliares á sus faenas ordinarias.

Otros enamorados de la vida militar, sueñan con voces de mando, con horas de combate, con triunfos felices.

Todos vienen ligeramente arropados. Sus madres les han dicho que deben marchar con poca ropa. ¿Para qué? Van á ser muy pronto soldados y á la blusa sustituirá el capote, al pantalón de pana, el de paño encarnado.

No, honrados hijos de España, no temáis la vida militar; pensad en que vosotros constituís un símbolo digno de poder dar por vuestro heroísmo de mañana días de gloria á vuestra nación; al honraros con el uniforme del soldado español, recordaos de su historia y de las páginas que en ella ha escrito con letras de oro. No penséis en días de conquista; sed garantía de la paz;

pero si alguien nos amenaza, tened presente que si allá en vuestro lugar, dejastéis una madre que solloza por vuestro regreso tenéis todos otra madre común, digna también de todos vuestros cariños y privilegios que atormentada y triste pide el auxilio de todos sus hijos y demostrar que puede levantarse de su prostración. Es España, vuestra patria, tan grande siempre, siempre tan noble.

Y cuando entréis en vuestro pueblo contentos de regresar encariñados con vuestro uniforme, como veteranos de la milicia que os asustaba, abrazaréis á la madre que os dió el ser satisfechos de haber cumplido vuestros deberes, mientras bendecís eternamente á la otra, representada por las prendas que guardaréis en el fondo de vuestro baúl como recuerdo de vuestra pasajera vida militar.

JOSÉ DE CHEVES.

Crónica agrícola.

Mercado de cereales.

Anunciábamos en una de nuestras crónicas anteriores que la guerra ruso japonesa daría motivo á que se elevara el precio de los cereales y así ha sucedido; pues las noticias de todas las localidades productoras acusan alza.

En Avila se cotiza la fanega á 12'25 pesetas y en Arévalo á 12, con tendencia al alza; Barcelona, 12'75; Burgos, 11'75; León, á 12; Salamanca, 12'50; Segovia, 12; Valladolid, 12'75, con tendencia á mayores alzas; Zamora, 12 y en nuestra capital de 11'75 á 12.

El alza no se limita á nuestra nación; también alcanza á los mercados extranjeros y con mayor empuje que entre nosotros. Desde Enero hasta la fecha han subido los 100 kilogramos, 3'35 francos en Chicago; 2'25 en Nueva York; 2 en Budapest y 1'50 en París.

Hace notar sin embargo el *Diario Universal* que de no ocurrir más serias complicaciones que afecten á la paz europea, no es de esperar que los precios suban ya mucho, porque es bueno recordar que la recolección pasada en la República Argentina fué abundantísima, capaz de regularizar un poco la situación.

El telégrafo anuncia ya que las expor-

do esto parece insensato.—Y entre aquellos á quienes digaís todo eso, temo que halléis difícilmente oyentes fáciles de convencer...

—Capitán, respondió Raoul, comprendo vuestras dudas, y lejos de hallarlas ofensivas, yo mismo participaría de ellas si el anciano Marcelo Clement, mi padre adoptivo no hubiese hecho brillar para mí la luz incontestable de la evidencia entre las espesas tinieblas que rodeaban mi cuna. Esa antorcha ardiente de la verdad brillará muy pronto para vos como para mí... Ante todo, una sola palabra va á explicaros muchos hechos que os parecen inexplicables. Era preciso rodear mi existencia de un velo impenetrable, para sustraerme, á mi niño débil aún, del implacable odio de un enemigo todopoderoso; ese odio se extendía á mi raza entera; ese odio tenía por objeto extinguir mi nombre y anonadar á mi familia. ¡El incendio del castillo Champ-d'Hivers no fué una desgracia, si no un crimen! ¡Mi padre no murió de un accidente terrible; mi padre murió asesinado!

—¡Asesinado! repitió Lacuzon sin poder dominar su emoción ni ocultar su extrañeza.

—¡Si, exclamó Raoul con fuerza, y ahora mismo

os diré el nombre del asesino! Pero es preciso que conozcáis las causas misteriosas del crimen antes de saber quién fué el criminal... Escuchadme, pues, capitán, y después de haberme oído decidiréis si soy un intrigante vulgar que quiere robar un nombre ó si tengo derecho á reclamar mi puesto de primer rango entre mis iguales.

VIII

TRISTAN DE CHAMP-D'HIVERS

Raoul empezó su relación.

Pero aquí creemos útil retirar por un instante la palabra á nuestro héroe y sustituírnos á él en interés al libro que escribimos.

Haremos esta sustitución con doble objeto. En primer lugar nos permitirá el lector rectificar y poner en su verdadero punto de vista ciertos hechos y ciertos pormenores que Raoul mismo ignoraba.

Después nos ahorrará la necesidad de transcribir las preguntas y las interrupciones frecuentes del capitán Lacuzon, y que suspendiendo la relación del joven perjudicarían singularmente á su interés, sino

taciones argentinas á europa se han elevado á un millón de hectólitros por semana, y que hay trigo para sostener este envío semanal durante siete meses.

Mercado de ganados.

En toda la Península el mercado de ganado vacuno acusa alza general, parece; ser que hay muchos compradores por cuenta del Gobierno ruso que desean llevarse ganados nuestros para el abastecimiento de sus ejércitos.

El precio de las terneras ha variado poco, pero se nota escasez y tendencia al alza.

En el ganado lanar, á pesar de la escasez general, en Barcelona las ovejas se han cotizado en baja un cuartillo en carnicería, así como los corderos. En Valencia en alza y en general acusan la misma tendencia. En Madrid los carneros han bajado un cuarto en libra, los corderos sin alteración, pero con alguna tendencia al alza todo el ganado.

Lanas.

El precio de las lanas ha sido el siguiente: Pamplona, blanca sucia á 18 pesetas arroba, negra á 17. Don Benito, lana marina superior 84, 85 y 86 reales arroba. Zamora, lana blanca sucia 50 reales. Burgos fina 56, hasta 52. Segovia, blanca fina 48, hasta 46, negra fina 44 y hasta 42.

RUSOS Y JAPONESES

JUICIOS MILITARES

Los detalles sobre los últimos sucesos confirman nuestros juicios anteriores. El intento de los japoneses al tratar de obstruir la entrada de Puerto Arturo, ellos mismos confiesan que no se realizó. El ataque á dicha plaza, realizado al siguiente día, no ha tenido tampoco las proporciones que algunos le atribuyeron; es más: no es de creer que se tratara de un verdadero ataque, sino más bien de una demostración, de un reconocimiento ofensivo, como se dice en términos militares.

Necesitaba el almirante Togo conocer la situación moral y material de la flota enemiga, y para ello presentó en línea la suya, frente á Puerto Arturo, dentro del alcance del cañón, pero á distancia en que el fuego de éste no puede ser de absoluta exactitud (por supuesto, que las ocho millas, cerca de 15 kilómetros de que habla un despacho, son demasiadas millas).

Roto el cañoneo contra el puerto y fuertes, se obligó á los rusos á desplegar igualmente sus fuerzas y á responder con el cañón de sus baterías, y tras una hora de combate, á buena distancia, la escuadra japonesa se retiró tranquilamente, y tranquilamente volvería la rusa á su fondeadero y las guarniciones de los fuertes á sus casamatas.

Porque presumir que los japoneses van á atacar á una y otras de un modo decisivo, sería suponerlos dejados de la mano de... Budha. Y lo mismo se puede decir, al menos por ahora, del sitio por tierra de dicha plaza.

En resumen: que la situación sigue siendo la misma. La escuadra rusa inmovilizada en Puerto Arturo, sin poder impedir el desembarco de tropas del Mikado en Corea, que es lo que debería constituir el principal objeto de esa escuadra.

EL CORONEL SANTIPONCE.

SUETOS Y NOTICIAS

Destinos.—Ha sido destinado al regimiento de reserva de Clavijo, con residencia en esta capital, el coronel de infantería D. Francisco Florit.

También ha sido destinado como delegado militar en la Junta provincial de Agricultura el comandante de caballería D. Santiago Sebastián Tello.

Junta municipal.—La Junta municipal de asociados en esta capital la constituirán en el presente año los señores siguien-

tes: D. Pablo Borque, D. Fructuoso González, D. Luis Saenz, D. Felipe la Orden, D. Francisco G. Manrique, D. Vicente Borque, D. Cipriano Gimeno, D. Manuel Manrique, D. Bernabé Gonzalo, D. Domingo las Heras, D. Dionisio Peña, D. Anastasio Sánchez, D. Blas San José y D. José Morales Orantes.

Cátedra.—Se ha anunciado para proveerla por traslación la cátedra de Matemáticas del Instituto general y técnico de esta capital.

Nombramiento.—Ha sido nombrado vigilante de la cárcel de esta ciudad nuestro apreciable amigo y paisano D. Feliciano Forcada.

Enhorabuena.

A filas.—Hoy se han reconcentrado en esta capital para su incorporación á filas los reclutas del actual reemplazo.

Con verdadero interés hemos seguido el estudio de la Monografía geográfica histórica de la provincia de Toledo, trabajo que en la actualidad está publicando la obra *Nueva historia y Monografías geográficas de las provincias de España*, que con tan creciente éxito edita la casa A. Pérez Asensio, Pizarro, 16, Madrid.

En el cuaderno 14, que tenemos á la vista, se dan á conocer pormenores notabilísimos que aclaran diversos puntos históricos relacionados con la imperial ciudad, justificando así el que de tan original producción se haya dicho, por una eminente personalidad, que ha de tener gran resonancia en el mundo científico. Con el próximo cuaderno se repartirá á los suscriptores una magnífica vista panorámica de Toledo, tirada á varias tintas, que podrán adquirir al precio de una peseta los no abonados á tan interesante publicación.

La *Nueva historia* se publica por cuadernos semanales de 16 páginas cada uno, siendo su precio el de 0,50 pesetas la edición de lujo y 0,30 la corriente.

Los pedidos pueden hacerse á D. A. Pérez Asensio, Pizarro, 16, bajos, Madrid, y en todas las librerías y centros de suscripción de España, América y el Extranjero.

Se remiten gratis cuadernos de muestra á quien los solicite.

Habitaciones empapeladas.—Según el *Family Doctor*, el empapelar las habitaciones y sobre todo los dormitorios, puede producir enfermedades y en determinados casos hasta la muerte, cosa que ha ocurrido recientemente en Asnersen, como dice dicha publicación.

Aunque esto parezca exagerado, bien se puede afirmar que, desde el punto de vista higiénico, ni el papel ni la pintura pueden competir con la cal, cuyas cualidades antisépticas son universalmente reconocidas.

Maestros interinos.—Han sido nombrados maestros interinos de Cöbertelada, don Toribio Martínez; de Cabreriza, D. Daniel Sanz; de Mosarejos, D. Luis Martínez; de Andalucía, D. Anselmo Alpanseque; de Sauquillo de Alcazar, doña Paulina Pérez; de San Felices, doña Rosario Acereda; de Baraona, doña Concepción Zueva; de Casillas, doña Perpétua Crespo; de Villabuena, D. Saturio Pérez, y de Rollamienta doña Angela Arribas.

En acción de gracias.—Ayer se celebró en la iglesia de Ntra. Sra. de la Mayor solemnemente función religiosa costeada por nuestro querido amigo D. Basilio Ferrández, en acción de gracias por el restablecimiento de la grave enfermedad que sufrió su distinguida esposa.

La oración sagrada, que fué muy notable, estuvo á cargo del elocuente señor magistral de la Colegiata D. Juan Plaza, y al acto religioso asistió numerosa y distinguida concurrencia de amigos de los Sres. de Ferrández.

Instrucción primaria.—Acaba de publicarse un Real decreto ordenando la creación de las escuelas públicas que con arreglo al censo oficial corresponden á todas las poblaciones de España.

Calculase en 5.000 el número de escuelas que deben proveerse casi todas por oposición. Puede asegurarse, que en las oposiciones de 1904 y 1905 han de encontrar fácil y buena colocación más de 4.000 maestros, y es indudable que esto ha de contribuir á que aumente extraordinariamente la matrícula en las Escuelas Normales.

Contra la tuberculosis.—Iniciado por el profesor de la Universidad Sr. Royo Villanova, se ha celebrado en Zaragoza un mitin contra la tuberculosis, en el que se pronunciaron elocuentes discursos.

Merecen plácemes cuantos se preocupan de combatir y vulgarizar diagnósticos contra la terrible enfermedad que tantas víctimas causa en España.

2.000 terneras mensuales.—Según leemos en un periódico de Madrid, el embajador de Rusia ha llamado á dos conocidos tratantes proponiéndoles que contraten mientras dure la guerra ruso-japonesa 2.000 terneras mensuales, para destinarlas al abastecimiento de tropas. Los precios que le han ofrecido son muy altos.

El servicio obligatorio.—Ya se ha aprobado en el Congreso el proyecto de ley de reforma de la de reclutamiento, en el que se suprime la sustitución personal de los mozos y su redención á metálico.

A pesar de la importancia del asunto y la trascendencia que encierra, la discusión ha sido muy rápida, pues sin duda á las minorías les interesaba más saber con qué número de votos podían contar para echar abajo los créditos militares.

Vacantes.—Se hallan vacantes la secretaría del Ayuntamiento de Rebollo, dotada con 375 pesetas, y el partido de medicina de Guijosa y sus anejos Quintanilla de Nuño Pedro, Fuentearmegil y Zayuelas, con el haber de 360 fanegas de trigo y 40 de centeno.

Fallecimiento.—El sábado último falleció en la villa de Vinuesa, después de recibir los santos sacramentos el Sr. D. Ramón Martínez Aragón.

Descanse en paz el finado y á su señora madre y hermanos enviamos nuestro sentido pésame.

El tiempo.—Después de unos cuantos días en que parecía que los rigores del invierno nos habían dejado, ha vuelto el temporal y hoy nieva copiosamente.

Según los astrónomos el temporal alcanzará á toda la península y durará la primera quincena de este mes.

Cultos.—En la insigne iglesia colegial se celebra todos los días misa solemne á las diez menos cuarto después de Tercia, y la segunda misa de Feria á las diez y media, cantada Nona.

En las iglesias de San Juan de Rabanera y del Salvador continúan á las seis de la tarde los ejercicios espirituales de la Santa Cuaresma.

El viernes, como primero de mes, se celebra á las ocho de su mañana misa rezada de comunión en la iglesia de San Juan de Rabanera para asociados del los apostolados de la Oración.

El mismo viernes á las tres de la tarde

se expone en la insigne iglesia colegial el precioso Lignum Crucis y á continuación secan tan solemnes completas por la capilla de música, y terminadas predicará el sermón D. Juan Plaza, Canónigo Magistral, y después cantado el Miserere se dá la bendición á los fieles con el Lignum Crucis.

El domingo á las diez de su mañana, en la insigne iglesia colegial, después de cantado el Evangelio, predicará el sermón D. Santiago Gómez Santa Cruz, Abad de la misma, y terminado se celebrará la misa rezada para que los fieles puedan cumplir con el precepto.

El mismo domingo, como primero de mes tendrá lugar en la iglesia de San Juan de Rabanera, á las seis de la tarde, el ejercicio mensual al sagrado Corazón de Jesús.

Pío IX concedió, á cuantos obsequien á San José durante el mes de Marzo, trescientos días de indulgencias cada día, é indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias, en cualquier día que elijan del mes.—V. M. L.

COMUNICADO

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Ruego á V. se digne publicar en su ilustrado periódico las siguientes líneas, dispensándome con ello señaladísimo favor.

Empujado por los que siendo enemigos de una persona no tienen arranques para arrojarle apóstrofes cara á cara y buscan un individuo á quien su precaria situación le obliga á dar su nombre y libertad á cambio de un pedazo de pan que llevar á sus hijos, me hice responsable de cuantas injurias, cargos y falsedades se tuvo á bien lanzar contra D. Román Llorente en uno de los números de *La Región Soriana*.

Consecuencia de ello fué la querrela presentada ante los Tribunales por dicho señor y la sentencia de estos condenándome á la pena de tres años, seis meses y veintidós días.

Satisfechos pudieron quedar los autores de tal hazaña, pero no tanto yo á quien se obligaba á abandonar estos lugares donde tengo mis afectos y á apartarme de mis tres hijos, tal vez para siempre, porque mi estado de salud no me prometía en la despedida seguridades de regreso.

En tan angustiosa situación y cuando no he tenido más remedio que cumplir la condena, acudo al injuriado D. Román Llorente, y lo que no pudieron ó no han querido evitar los que me empujaron al precipicio y á la perdición, lo he obtenido de quien menos indulgencias podía tener para mí, del propio Sr. Llorente, que me perdona, me excusa del cumplimiento de la condena y me restituye á mis hijos con alegría de estos que, conmigo, jamás podremos olvidar tal favor y como con nada puedo pagarle me evite tantos años de destierro, deseo hacer pública mi gratitud y apelar á su buena conciencia, señor Director, por si quiere ayudar á un padre de familia en la expresión de sus sentimientos.

Agradeciéndole tal bondad queda con la mayor consideración de V. atento s. s. q. b. s. m.

JOSÉ DÍAZ CAST.

DE SOBREMESA

CHARADA

Primera y segunda equivalen á santo y un Dios mitológico verás dos doblando. Con primera y cuarta á ilustres hidalgos recuerda la historia de mi suelo patrio. Son tercia y segunda cuadrúpedo manso que rápido cruza montañas y llanos. Mi todo recuerda legión de soldados valientes, heróicos, temibles, osados, que en todo el Oriente gran prez conquistaron, dejando en la historia su nombre muy alto.

* *

Solución á los entretenimientos del número anterior.

A la charada: TIMOTEO. Ha enviado la solución D. Primo Rodrigo, de Utero.

Soria: Tip. de Fermín Jodra.

AVISOS UTILES

Ferrocarril de Soria a Alcuzeza.

De Alcuzeza a Soria.

Coches correos.

Table with columns for ESTACIONES, PRECIOS, Tren correo, Mixto, ESTACIONES, Tren correo, Mixto, SALIDA, LLEGADA, and Regreso. It lists train routes and prices between Soria and Alcuzeza.

SECCION DE ANUNCIOS

Nuevo despacho de carnes de cerdo DE VICENTE ALVAREZ Y COMPAÑIA. Plaza del Conde de Gómara, n.º 2. Donde estuvo el Balcón Redondo. Ventas al por menor dentro del establecimiento. Ventas al por mayor de jamones y embutidos...

IMPRESA DE F. JODRA. Plaza de Bernardo Robles, 10.-Soria. Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos a precios económicos y un gran surtido en excelentes tintas negra y de copiar, así como también en papel de todas clases. Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados municipales, circulares, mem- bres, tarjetas, facturas, etc., todo en buen papel.

INSTITUTO DE VACUNACION DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ. Zapateria, 44, 2.º.-SORIA. Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna. Tratamiento patogénico de las enfermedades infecciosas. SUEROS Antidiftérico, antitetánico, poli- vealnte, normal ó fisiológico, artifi- cial de Cherosé. Se venden todos los días de once a una. SE REMITEN POR CORREO.

DE SOBREMESA CHARADA DISPONIBLE. Descripción de un juego de cartas.

DISPONIBLE. Descripción de un producto o servicio disponible.

DISPONIBLE. Descripción de un producto o servicio disponible.

DISPONIBLE. Descripción de un producto o servicio disponible.

FABRICA DE JABON, ALMACEN DE ULTRAMARINOS Y ELABORACION DE CHOCOLATES DE PEDRO LLORENTE. Mis jabones se recomiendan por sí solos; basta probarlos una vez para continuar usándolos siempre. Depósito de aceite, vino, aguardiente, petróleo, sal, tocino, arroz, pi- miento y otros géneros. Gran surtido en café, tés, cacao, azúcares, conservas, bacalao, licóres, pastas para sopa, confituras, quesos, pasas, etc. Despacho: COLLADO, 21. Almacén: ESTUDIOS, 2. Sucursal: ACEÑA, 15.-SORIA.

DISPONIBLE. Descripción de un producto o servicio disponible.